
Арктика в зеркале СМИ 

Информационно-аналитический центр 
Государственной комиссии по вопросам развития Арктики 
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Международные отношения 

Посол Финляндии: не стоит драматизировать военное присутствие 

России в Арктике 
КП - Северная Европа,16.07.2019 08:04 

Международный статус северного региона закреплен в международных 

соглашениях. 

Чрезвычайный и полномочный посол Финляндии в России Микко 

Хаутала заявил, что Россия имеет право на усиление военной активности 

в Арктике. 

«Что касается военной активности России, мы видим все это, но Россия 

действует в рамках своей собственной территории. Я сдержанно отношусь к 

комментированию данного вопроса, но думаю, что Россия имеет на это 

право. Этот регион пока является скорее регионом сотрудничества, чем 

регионом военной активности. Если весь мир видят растущий потенциал 

этого региона, понятно, что Россия усиливает свое присутствие там. Я бы это 

не драматизировал», — подчеркнул финский дипломат. 

<> 
Первоисточник: https://www.kompravda.eu/online/news/3539518/ 

Судостроение 

ПЭБ «Академик Ломоносов» отправится из Мурманска в Певек 
Energyland.info,16.07.2019 04:00 

 «Несмотря на завершение работ по строительству энергоблока, мы 

будем участвовать в подготовке судна к перегону из Мурманска в Певек, 

начало которого запланировано на 23 августа 2019 года», - сообщил 

руководитель проекта 20870 Алексей Владимиров. 

Специалисты АО «Балтийский завод» (входит в состав ОСК) успешно 

закончили строительство первого в мире плавучего энергоблока «Академик 

Ломоносов» и передали его заказчику. 

Строительство ПЭБ «Академик Ломоносов» завершилось подписанием 

приемного акта, согласно которому судно в полном объеме прошло все 

испытания, предусмотренные техническим проектом, и успешно 

подтвердило свои спецификационные характеристики. В соответствии с 

приёмным актом плавучий энергоблок может быть допущен к полноценной 

эксплуатации. 

Напомним, что 30 июня был подписан акт приема-передачи ПЭБ 

«Академик Ломоносов» заказчику - АО «Концерн Росэнергоатом». 

<> 
Первоисточник: http://www.energyland.info/analitic-show-188432 

https://www.kompravda.eu/online/news/3539518/
https://www.kompravda.eu/online/news/3539518/
https://www.kompravda.eu/online/news/3539518/
http://www.energyland.info/analitic-show-188432
http://www.energyland.info/analitic-show-188432
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Транспортные системы 

Строительство порта Индига в Ненецком АО начнется в 2020 году 
ТАСС,16.07.2019 15:18 

Стоимость проекта без учета железнодорожной составляющей - около 

100 млрд рублей. 

Корпорация "АЕОН" планирует приступить к строительно-монтажным 

работам в рамках проекта порта Индига в Ненецком автономном округе в 

следующем году. Об этом в кулуарах конференции "Приоритетные проекты в 

области развития транспортной инфраструктуры" рассказал журналистам 

председатель совета директоров корпорации "АЕОН" Роман Троценко. 

"В следующем году. В следующем сезоне начнем строительно-

монтажные работы", - сказал он. 

По словам Троценко, бюджетные средства для реализации проекта на 

данный момент не требуются. 

<> 

Ожидается, что контракты на перевозку грузов заключат вместе с 

началом строительных работ. 

"Мы сами суда заказывать не будем, но будем подписывать контракт 

take or pay на вывоз грузов. Мы в ежедневном контакте с "Совкомфлотом". У 

них незначительный объем балкерного флота, но их специфика - это работа в 

Арктике, поэтому мы считаем, что они как люди отрасли были бы для нас 

абсолютно приоритетным партнером для этой работы", - рассказал Троценко. 

<> 
Первоисточник: https://tass.ru/ekonomika/6668757 

 

«Норникель» обсудил итоги завершившейся зимней навигации 

в Арктике: производственная программа выполнена, все заявленные 

экспедиторами объемы тоже перевезены 
Заполярная правда. Служба новостей,16.07.2019 10:57 

Обсуждение проходило в Мурманске в рамках круглого стола: 

«Норникель»: бизнес и логистика Севера», где присутствовали 

представители Мурманского, Архангельского, Заполярного транспортных 

филиалов «Норникеля», головного офиса компании и предприятий-

партнеров. 

- Навигация была плодотворной. Существенных проблем с ледовой 

обстановкой не возникало. Производственная программа компании 

выполнена в полном объеме. Все заявленные экспедиторами объемы тоже 

перевезены, всего порядка 166 тысяч тонн. В том числе около 90 тысяч тонн 

социальных грузов. Прирост в сравнении с предыдущим годом - примерно 10 

тысяч тонн, - подвел итоги навигации директор департамента логистики 

«Норникеля» Равиль Насыбуллов. 

<> 

https://tass.ru/ekonomika/6668757
https://tass.ru/ekonomika/6668757
http://www.gazetazp.ru/lenta/39994
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Значимость собственной транспортной инфраструктуры «Норникеля» 

определяет уникальная география производственных подразделений. Сейчас 

логистический комплекс включает в себя арктический флот из шести судов 

усиленного ледового класса, способных без помощи ледоколов преодолевать 

льды толщиной до 1,5 метра, морские терминалы в Мурманске и 

Архангельске, порт в Дудинке. Сухогрузный флот компании в течение всего 

года обеспечивает сообщение между портами Российской Арктики и Европы, 

доставку файнштейна из Норильска для дальнейшей переработки на 

мончегорскую площадку и поставки готовой продукции, материально-

технические ресурсы для горняков и металлургов. Возможности морских 

судов и терминалов «Норникеля» в основном покрывают потребности 

компании и позволяют также оказывать услуги по доставке грузов другим 

организациям - в первую очередь речь идет о грузах для норильчан. 

<> 
Первоисточник: http://gazetazp.ru/lenta/39994 

Промышленность и технологии 

КРЭТ разработает СВЧ-установку для пастеризации и обеззараживания 

продуктов в Арктике 
ТАСС,16.07.2019 10:25 

Благодаря качественной обработке продуктов, можно на дольше их 

сохранить. Концерн "Радиоэлектронные технологии" (КРЭТ) приступил к 

научно-исследовательской работе по созданию сверхвысокочастотной (СВЧ) 

установки для пастеризации и обеззараживания продуктов питания для 

хранения и переработки в условиях Арктики. Об этом ТАСС сообщили во 

вторник в пресс-службе КРЭТ. 

Реалии Арктического региона подразумевают завоз большинства 

продуктов питания их южных регионов страны. При создании 

продовольственных запасов наиболее проблемным является вопрос их 

сохранения и качественной обработки. Одной из перспективных инноваций 

является использование СВЧ-энергии. 

"Новизной технологии является использование особой конструкции 

компонентов пастеризатора и конструкций специально разрабатываемой 

МЭМС-элементной базы (микроэлектромеханические системы - прим. 

ТАСС). Новая технология приведет к значительному увеличению КПД СВЧ-

установки при получении высококачественных пастеризованных и 

обеззараженных пищевых продуктов в полностью автоматическом режиме 

работы", - приводит пресс-служба слова генерального директора АО "КРЭТ" 

Николая Колесова. 

<> 
Первоисточник: https://tass.ru/ekonomika/6667517 
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Арктический туризм 

Госдума приняла во втором чтении законопроект о морском туризме 

в Арктике 
Парламентская газета,16.07.2019 14:17 

Иностранным круизным судам разрешат высаживать пассажиров для 

осмотра достопримечательностей в Арктике. Соответствующий 

законопроект Госдума приняла во втором чтении. 

Изменения вносят в Закон «О внутренних морских водах, 

территориальном море и прилежащей зоне РФ». Документ разработан 

Правительством и регулирует условия захода иностранных круизных судов в 

порты или пункты в районах внутренних морских вод и территориального 

моря Российской Федерации, прилегающих к территориям регионов, 

входящих в Арктическую зону или Дальневосточный федеральный округ. 

Сейчас установлено, что иностранные туристские суда могут заходить 

в указанные районы только на основании разрешения на осуществление 

деятельности в сфере туризма, выданного федеральным органом 

исполнительной власти. Список пунктов, разрешённых для въезда, 

утверждается кабмином. 

<> 
Первоисточник: https://www.pnp.ru/social/gosduma-prinyala-vo-vtorom-chtenii-

zakonoproekt-o-morskom-turizme-v-arktike.html 

Наука, культура, образование 

Участники школы «Квантоград» в Пензе разработают проекты по 

освоению Арктики 
Будущее России. Национальные проект,16.07.2019 14:24 

Участников разделят на 10 команд, каждая из которых будет работать 

по одному из направлений: агротехника, медицина, логистика, очистка воды, 

утилизация отходовМеждународная инженерная школа "Квантоград" 

открылась во вторник на базе детского технопарка "Кванториум НЭЛ" в 

Пензе. Ее участники займутся созданием разработок для освоения Арктики, 

сообщил ТАСС директор технопарка Денис Тимирбаев. 

"Участники "Квантограда" будут создавать проекты здесь с ноля. Тема 

мероприятия - Арктика - была озвучена буквально перед их приездом. Она 

была выбрана неслучайно: мы работаем по трем важным направлениям, 

которые, помимо Арктики, включают также космос и подводный мир", - 

сказал Тимирбаев. 

<> 
Первоисточник: https://futurerussia.gov.ru/nacionalnye-proekty/706947 
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Кинофестиваль Arctic open начал прием фильмов на предварительный 

просмотр 
Невские новости Архангельск,16.07.2019 10:52 

С 4 по 8 декабря в Архангельске пройдет Международный 

кинофестиваль стран Арктики Arctic open. Фестиваль организовывают в 

третий раз.  

В столицу Поморья приедут кинематографисты и продюсеры со всего 

мира. В фестивале будут задействованы три города Архангельской области. 

Кинофильмы будут показывать в Архангельске, Северодвинске и 

Новодвинске. Под закрытие в Архангельске пройдет Киномарафон Arctic 

open, здесь покажут лучшие фильмы.  

<> 
Первоисточник: https://nevnov.ru/region/Arkhangelsk/694118-kinofestival-arctic-open-

nachal-priem-filmov-na-predvaritelnyi-prosmotr 

 

Российские студенты проведут исследования в Арктике 
REGNUM,16.07.2019 12:05 

Сегодня из Архангельска стартует научно-образовательный рейс 

«Арктический плавучий университет — Трансарктика-2019», 

организованной правительством РФ. 

Как сообщили иа в пресс-службе Северного Арктического 

федерального университета, в экспедиции примут участие студенты, 

преподаватели и научные сотрудники САФУ, МГУ имени М.В. Ломоносова, 

РГГМУ, СПБГУ, Высшей школы экономики, Центра морских исследований 

МГУ и ФГБУ «Северное УГМС». 

Самая большая группа исследователей от САФУ — 16 человек: 

студенты-гидрометеорологи, экологи, биологи-географы, аспиранты и 

преподаватели. 

Научно-образовательный рейс «АПУ — Трансарктика» на НИС 

«Профессор Молчанов» с 16 июля и до 2 августа будет проводить 

комплексные исследования на акватории, островах и побережье Белого, 

Баренцева и Печорского морей. 

Научная полярная экспедиция «Трансарктика — 2019», организованная 

Правительством Российской Федерации, началась 20 марта и продолжится до 

осени. Во время экспедиции на суднах Росгидромета пройдут комплексные 

исследования морской и воздушной среды российской части Арктики, будет 

собран большой массив гидрофизических, гидрохимических, 

метеорологических и геологических данных. На проведение работ проекта 

«Трансарктика — 2019» Распоряжением Правительства РФ выделено 868 750 

рублей. Как сообщало ИА REGNUM, 12 июля ученые «Арктического 

плавучего университета» завершили 2-недельную экспедицию на остров 

Шпицберген. Исследователи продолжили традиционные 

гидрометеорологические исследования в Баренцевом море, его 

биоразнообразия, динамики развития микробных сообществ, а также 

https://nevnov.ru/region/Arkhangelsk/694118-kinofestival-arctic-open-nachal-priem-filmov-na-predvaritelnyi-prosmotr
https://nevnov.ru/region/Arkhangelsk/694118-kinofestival-arctic-open-nachal-priem-filmov-na-predvaritelnyi-prosmotr
https://nevnov.ru/region/Arkhangelsk/694118-kinofestival-arctic-open-nachal-priem-filmov-na-predvaritelnyi-prosmotr
https://nevnov.ru/region/Arkhangelsk/694118-kinofestival-arctic-open-nachal-priem-filmov-na-predvaritelnyi-prosmotr
https://regnum.ru/news/2666819.html
https://regnum.ru/
https://regnum.ru/news/innovatio/2664882.html
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отобрали пробы вод Норвежского и Баренцева морей для определения 

содержания в них микропластика. 

Напомним, распоряжение правительства РФ о поддержке комплексных 

исследований «Трансарктика — 2019» подписано в феврале 2019 года. 

Работы проводятся в рамках восстановления научных исследований 

Арктического региона, включая высокоширотную Арктику. 
Первоисточник: https://regnum.ru/news/innovatio/2666819.html 

 

На Ямале появится новое здание филиала Арктического научно-

исследовательского стационара 
Агентство нефтегазовой информации,16.07.2019 10:22 

В Лабытнангах строится новое здание филиала Арктического научно-

исследовательского стационара Института экологии растения и животных 

уральского отделения РАН. Комфортных условий исследователи Арктики 

ждали 65 лет. 

«Старое здание построено ещё в начале 50-х. Там было очень тесно: 

невозможно было разместить лабораторию и вообще любую технику. В 

помещении не было элементарных удобств. Не обману, если скажу, что 

учёные всего мира могут завидовать той поддержке, которую округ 

оказывает ямальской науке», -  рассказал заместитель директора 

Арктического научно-исследовательского стационара Александр Соколов. 

Здание строится в рамках нацпроекта «Наука» и возводится «под 

ключ», сообщает пресс-служба губернатора ЯНАО . Там будут конференц-

зал, различные лаборатории для изучения арктических экосистем, кабинеты 

будут оборудованы самой современной техникой, интерактивными и 

самоубирающимися досками, проекторами, оргтехникой, микроскопами и 

прочим необходимым. 

Научный стационар – единственная академическая структура в округе. 

Учёные ведут работы биологического профиля в рамках международных 

научных проектов на полевых стационарах «Еркута», «Сабетта» и «Остров 

Белый», в том числе международные проекты. Уже в августе новое здание 

научного стационара заработает в полную силу, а в сентябре в нём пройдет 

первый workshop с учёными из 10 стран. 
Первоисточник: http://www.angi.ru/news/2873175-%D0%9D%D0%B0-

%D0%AF%D0%BC%D0%B0%D0%BB%D0%B5-

%D0%BF%D0%BE%D1%8F%D0%B2%D0%B8%D1%82%D1%81%D1%8F-

%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D0%B5-

%D0%B7%D0%B4%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D0%B5-

%D1%84%D0%B8%D0%BB%D0%B8%D0%B0%D0%BB%D0%B0-

%D0%90%D1%80%D0%BA%D1%82%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D0%BA%D0

%BE%D0%B3%D0%BE-%D0%BD%D0%B0%D1%83%D1%87%D0%BD%D0%BE-

%D0%B8%D1%81%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1

%82%D0%B5%D0%BB%D1%8C%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-

%D1%81%D1%82%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%BE%D0%BD%D0%B0%D1%80%D0

%B0/ 

https://regnum.ru/news/innovatio/2666819.html
http://www.angi.ru/news/2873175-%CD%E0%20%DF%EC%E0%EB%E5%20%EF%EE%FF%E2%E8%F2%F1%FF%20%ED%EE%E2%EE%E5%20%E7%E4%E0%ED%E8%E5%20%F4%E8%EB%E8%E0%EB%E0%20%C0%F0%EA%F2%E8%F7%E5%F1%EA%EE%E3%EE%20%ED%E0%F3%F7%ED%EE-%E8%F1%F1%EB%E5%E4%EE%E2%E0%F2%E5%EB%FC%F1%EA%EE%E3%EE%20%F1%F2%E0%F6%E8%EE%ED%E0%F0%E0/
http://www.angi.ru/news/2873175-%CD%E0%20%DF%EC%E0%EB%E5%20%EF%EE%FF%E2%E8%F2%F1%FF%20%ED%EE%E2%EE%E5%20%E7%E4%E0%ED%E8%E5%20%F4%E8%EB%E8%E0%EB%E0%20%C0%F0%EA%F2%E8%F7%E5%F1%EA%EE%E3%EE%20%ED%E0%F3%F7%ED%EE-%E8%F1%F1%EB%E5%E4%EE%E2%E0%F2%E5%EB%FC%F1%EA%EE%E3%EE%20%F1%F2%E0%F6%E8%EE%ED%E0%F0%E0/
http://www.angi.ru/news/2873175-%D0%9D%D0%B0-%D0%AF%D0%BC%D0%B0%D0%BB%D0%B5-%D0%BF%D0%BE%D1%8F%D0%B2%D0%B8%D1%82%D1%81%D1%8F-%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D0%B5-%D0%B7%D0%B4%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D0%B5-%D1%84%D0%B8%D0%BB%D0%B8%D0%B0%D0%BB%D0%B0-%D0%90%D1%80%D0%BA%D1%82%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D0%BD%D0%B0%D1%83%D1%87%D0%BD%D0%BE-%D0%B8%D1%81%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%82%D0%B5%D0%BB%D1%8C%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D1%81%D1%82%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%BE%D0%BD%D0%B0%D1%80%D0%B0/
http://www.angi.ru/news/2873175-%D0%9D%D0%B0-%D0%AF%D0%BC%D0%B0%D0%BB%D0%B5-%D0%BF%D0%BE%D1%8F%D0%B2%D0%B8%D1%82%D1%81%D1%8F-%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D0%B5-%D0%B7%D0%B4%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D0%B5-%D1%84%D0%B8%D0%BB%D0%B8%D0%B0%D0%BB%D0%B0-%D0%90%D1%80%D0%BA%D1%82%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D0%BD%D0%B0%D1%83%D1%87%D0%BD%D0%BE-%D0%B8%D1%81%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%82%D0%B5%D0%BB%D1%8C%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D1%81%D1%82%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%BE%D0%BD%D0%B0%D1%80%D0%B0/
http://www.angi.ru/news/2873175-%D0%9D%D0%B0-%D0%AF%D0%BC%D0%B0%D0%BB%D0%B5-%D0%BF%D0%BE%D1%8F%D0%B2%D0%B8%D1%82%D1%81%D1%8F-%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D0%B5-%D0%B7%D0%B4%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D0%B5-%D1%84%D0%B8%D0%BB%D0%B8%D0%B0%D0%BB%D0%B0-%D0%90%D1%80%D0%BA%D1%82%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D0%BD%D0%B0%D1%83%D1%87%D0%BD%D0%BE-%D0%B8%D1%81%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%82%D0%B5%D0%BB%D1%8C%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D1%81%D1%82%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%BE%D0%BD%D0%B0%D1%80%D0%B0/
http://www.angi.ru/news/2873175-%D0%9D%D0%B0-%D0%AF%D0%BC%D0%B0%D0%BB%D0%B5-%D0%BF%D0%BE%D1%8F%D0%B2%D0%B8%D1%82%D1%81%D1%8F-%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D0%B5-%D0%B7%D0%B4%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D0%B5-%D1%84%D0%B8%D0%BB%D0%B8%D0%B0%D0%BB%D0%B0-%D0%90%D1%80%D0%BA%D1%82%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D0%BD%D0%B0%D1%83%D1%87%D0%BD%D0%BE-%D0%B8%D1%81%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%82%D0%B5%D0%BB%D1%8C%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D1%81%D1%82%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%BE%D0%BD%D0%B0%D1%80%D0%B0/
http://www.angi.ru/news/2873175-%D0%9D%D0%B0-%D0%AF%D0%BC%D0%B0%D0%BB%D0%B5-%D0%BF%D0%BE%D1%8F%D0%B2%D0%B8%D1%82%D1%81%D1%8F-%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D0%B5-%D0%B7%D0%B4%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D0%B5-%D1%84%D0%B8%D0%BB%D0%B8%D0%B0%D0%BB%D0%B0-%D0%90%D1%80%D0%BA%D1%82%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D0%BD%D0%B0%D1%83%D1%87%D0%BD%D0%BE-%D0%B8%D1%81%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%82%D0%B5%D0%BB%D1%8C%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D1%81%D1%82%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%BE%D0%BD%D0%B0%D1%80%D0%B0/
http://www.angi.ru/news/2873175-%D0%9D%D0%B0-%D0%AF%D0%BC%D0%B0%D0%BB%D0%B5-%D0%BF%D0%BE%D1%8F%D0%B2%D0%B8%D1%82%D1%81%D1%8F-%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D0%B5-%D0%B7%D0%B4%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D0%B5-%D1%84%D0%B8%D0%BB%D0%B8%D0%B0%D0%BB%D0%B0-%D0%90%D1%80%D0%BA%D1%82%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D0%BD%D0%B0%D1%83%D1%87%D0%BD%D0%BE-%D0%B8%D1%81%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%82%D0%B5%D0%BB%D1%8C%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D1%81%D1%82%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%BE%D0%BD%D0%B0%D1%80%D0%B0/
http://www.angi.ru/news/2873175-%D0%9D%D0%B0-%D0%AF%D0%BC%D0%B0%D0%BB%D0%B5-%D0%BF%D0%BE%D1%8F%D0%B2%D0%B8%D1%82%D1%81%D1%8F-%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D0%B5-%D0%B7%D0%B4%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D0%B5-%D1%84%D0%B8%D0%BB%D0%B8%D0%B0%D0%BB%D0%B0-%D0%90%D1%80%D0%BA%D1%82%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D0%BD%D0%B0%D1%83%D1%87%D0%BD%D0%BE-%D0%B8%D1%81%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%82%D0%B5%D0%BB%D1%8C%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D1%81%D1%82%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%BE%D0%BD%D0%B0%D1%80%D0%B0/
http://www.angi.ru/news/2873175-%D0%9D%D0%B0-%D0%AF%D0%BC%D0%B0%D0%BB%D0%B5-%D0%BF%D0%BE%D1%8F%D0%B2%D0%B8%D1%82%D1%81%D1%8F-%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D0%B5-%D0%B7%D0%B4%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D0%B5-%D1%84%D0%B8%D0%BB%D0%B8%D0%B0%D0%BB%D0%B0-%D0%90%D1%80%D0%BA%D1%82%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D0%BD%D0%B0%D1%83%D1%87%D0%BD%D0%BE-%D0%B8%D1%81%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%82%D0%B5%D0%BB%D1%8C%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D1%81%D1%82%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%BE%D0%BD%D0%B0%D1%80%D0%B0/
http://www.angi.ru/news/2873175-%D0%9D%D0%B0-%D0%AF%D0%BC%D0%B0%D0%BB%D0%B5-%D0%BF%D0%BE%D1%8F%D0%B2%D0%B8%D1%82%D1%81%D1%8F-%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D0%B5-%D0%B7%D0%B4%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D0%B5-%D1%84%D0%B8%D0%BB%D0%B8%D0%B0%D0%BB%D0%B0-%D0%90%D1%80%D0%BA%D1%82%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D0%BD%D0%B0%D1%83%D1%87%D0%BD%D0%BE-%D0%B8%D1%81%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%82%D0%B5%D0%BB%D1%8C%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D1%81%D1%82%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%BE%D0%BD%D0%B0%D1%80%D0%B0/
http://www.angi.ru/news/2873175-%D0%9D%D0%B0-%D0%AF%D0%BC%D0%B0%D0%BB%D0%B5-%D0%BF%D0%BE%D1%8F%D0%B2%D0%B8%D1%82%D1%81%D1%8F-%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D0%B5-%D0%B7%D0%B4%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D0%B5-%D1%84%D0%B8%D0%BB%D0%B8%D0%B0%D0%BB%D0%B0-%D0%90%D1%80%D0%BA%D1%82%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D0%BD%D0%B0%D1%83%D1%87%D0%BD%D0%BE-%D0%B8%D1%81%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%82%D0%B5%D0%BB%D1%8C%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D1%81%D1%82%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%BE%D0%BD%D0%B0%D1%80%D0%B0/
http://www.angi.ru/news/2873175-%D0%9D%D0%B0-%D0%AF%D0%BC%D0%B0%D0%BB%D0%B5-%D0%BF%D0%BE%D1%8F%D0%B2%D0%B8%D1%82%D1%81%D1%8F-%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D0%B5-%D0%B7%D0%B4%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D0%B5-%D1%84%D0%B8%D0%BB%D0%B8%D0%B0%D0%BB%D0%B0-%D0%90%D1%80%D0%BA%D1%82%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D0%BD%D0%B0%D1%83%D1%87%D0%BD%D0%BE-%D0%B8%D1%81%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%82%D0%B5%D0%BB%D1%8C%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D1%81%D1%82%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%BE%D0%BD%D0%B0%D1%80%D0%B0/
http://www.angi.ru/news/2873175-%D0%9D%D0%B0-%D0%AF%D0%BC%D0%B0%D0%BB%D0%B5-%D0%BF%D0%BE%D1%8F%D0%B2%D0%B8%D1%82%D1%81%D1%8F-%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D0%B5-%D0%B7%D0%B4%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D0%B5-%D1%84%D0%B8%D0%BB%D0%B8%D0%B0%D0%BB%D0%B0-%D0%90%D1%80%D0%BA%D1%82%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D0%BD%D0%B0%D1%83%D1%87%D0%BD%D0%BE-%D0%B8%D1%81%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%82%D0%B5%D0%BB%D1%8C%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D1%81%D1%82%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%BE%D0%BD%D0%B0%D1%80%D0%B0/
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В Ковдоре пройдет этнофестиваль 
Goarctic.ru,15.07.2019 11:54 

Второй международный этнофестиваль «Гиперборея» пройдет в 

окрестностях Ковдора 17 августа. Откроет его масштабная по своему размаху 

экстремальная гонка «Евровызов-2019», в которой примут участие любители 

кроссфита со всей Мурманской области и не только.  

Впервые померятся силами и выносливостью с северянами приедет 

команда молодых специалистов «ЕвроХим-ВолгаКалий». В этом году к 

лучшим оригинальным препятствиям организаторы гонки добавят целый 

арсенал совершенно новых.  

Информацию в группе «ЕвроВызов» социальной сети ВКонтакте. Не 

придется скучать и зрителям - на этнофестивале найдется развлечение на 

любой вкус: мастер-класс на байдарках и катамаранах, сувенирные 

мастерские, угощения саамов и коми-ижемцев, рок-концерт, ярмарка, 

гастрозоны, огромный костер желаний с настоящим шаманом-нойдом. 
Первоисточник: https://goarctic.ru/news/v-kovdore-proydet-etnofestival/ 

Социально-экономическое развитие 

МинАрктики и Торгово-промышленная палата Якутии подписали 

соглашение о взаимодействии 
ИА ЯСИА,16.07.2019 10:34 

По инициативе Торгово-промышленной палаты Якутии прошла 

деловая встреча в министерстве по развитию Арктики и делам народов 

Севера с участием региональной общественной организации содействия 

развитию арктических районов «Якутская Арктика», председателей 

комитетов палаты, активных представителей арктических улусов.   

Выступая с приветственным словом, министр по развитию Арктики и 

делам народов Севера Владимир Черноградский отметил: «Наша общая цель 

—  развитие Арктики. Решение проблемных вопросов в Арктической зоне во 

многом зависит от нашего с вами плотного взаимодействия. Сейчас в 

министерстве по развитию Дальнего Востока и Арктики Российской 

Федерации готовят государственную программу по развитию Арктических 

территорий, и наша задача работать над тем, чтобы в этой программе 

отразились конкретные направления, касающиеся проблем Арктики 

Якутии».  

«Развитие малой авиации, внедрение скоростного интернета, 

строительство социальных объектов, пересмотр правил рыбного промысла, 

обеспечение медицинскими кадрами, усиление со стороны федеральной 

власти экологического контроля -  эти аспекты требуют пристального 

внимания», — заявили члены общественной организации «Якутская 

Арктика». 

<> 
Первоисточник: http://ysia.ru/minarktiki-i-torgovo-promyshlennaya-palata-yakutii-

podpisali-soglashenie-o-vzaimodejstvii/ 

https://goarctic.ru/news/v-kovdore-proydet-etnofestival/
https://goarctic.ru/news/v-kovdore-proydet-etnofestival/
http://ysia.ru/minarktiki-i-torgovo-promyshlennaya-palata-yakutii-podpisali-soglashenie-o-vzaimodejstvii/
http://ysia.ru/minarktiki-i-torgovo-promyshlennaya-palata-yakutii-podpisali-soglashenie-o-vzaimodejstvii/
http://ysia.ru/minarktiki-i-torgovo-promyshlennaya-palata-yakutii-podpisali-soglashenie-o-vzaimodejstvii/
http://ysia.ru/minarktiki-i-torgovo-promyshlennaya-palata-yakutii-podpisali-soglashenie-o-vzaimodejstvii/
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Разное 

Пример всему человечеству: как Антарктида сблизила Россию и 

Эстонию 
BaltNews.ee,16.07.2019 13:45 

Экспедиция эстонского парусника "Адмирал Беллинсгаузен" 

продолжает свое путешествие в Антарктиду. Как в России, так и в Эстонии 

уверены, что совместная экспедиция может служить примером 

сотрудничества для всего остального человечества. К команде судна, 

отправившегося на южный полюс в четверг, 11 июля, присоединился 

председатель полярной комиссии Русского географического общества 

Виктор Боярский, сообщает ERR. 

 <> 

По его мнению, в Арктике ситуация гораздо хуже. "Это театр 

потенциальных противостояний", – сказал ученый. "Может политикам стоит 

взять на вооружение опыт Антарктиды", – добавил он. 

<> 
Первоисточник: https://baltnews.ee/tallinn_news/20190716/1017857523/antarktida-

sblizila-russia-estonia.html 

 

Мурманские спасатели отправятся на Северный полюс 
Goarctic.ru,15.07.2019 14:20 

Сотрудники Главного управления МЧС России по Мурманской 

области примут участие в экспедиции на Северный полюс, с целью 

установки на «вершине мира» штандарта спасательного ведомства.  

Путешествие состоится в рамках празднования 370-летия со дня 

образования пожарной охраны России и 100-летия пожарной охраны на 

Мурмане. Билеты на круиз являются подарком компании в честь двойного 

юбилея огнеборцев. В течении почти двух недель сотрудники МЧС 

преодолеют Северный Ледовитый океан на борту одного из самых мощных в 

мире ледоколов — «50 лет Победы».  

Акция направлена на укрепление престижа спасательного ведомства. В 

ходе путешествия участники побывают на Земле Франца-Иосифа - мире 

паковых льдов, вулканических гор, айсбергов и неизведанной природы. 

Экспедиция из Мурманска на Северный полюс по праву считается одной из 

самых эксклюзивных – только в рамках этого тура простые люди могут 

посетить эти заповедные места. 
Первоисточник: https://goarctic.ru/news/murmanskie-spasateli-otpravyatsya-na-

severnyy-polyus/ 

 

Арктика сегодня: льготы, грузы и ПАТЭС 
Goarctic.ru,15.07.2019 20:50 || Александр Стоцкий 

Вопрос с арктическими льготами для «Роснефти» и 

«Нефтегазхолдинга» пока находится в подвешенном состоянии. По словам 

https://baltnews.ee/tallinn_news/20190716/1017857523/antarktida-sblizila-russia-estonia.html
https://baltnews.ee/tallinn_news/20190716/1017857523/antarktida-sblizila-russia-estonia.html
https://rus.err.ee/961663/rossijskij-poljarnik-bojarskij-antarktida-jeto-unikalnyj-poligon-dlja-nauki
https://baltnews.ee/tallinn_news/20190716/1017857523/antarktida-sblizila-russia-estonia.html
https://baltnews.ee/tallinn_news/20190716/1017857523/antarktida-sblizila-russia-estonia.html
https://goarctic.ru/news/murmanskie-spasateli-otpravyatsya-na-severnyy-polyus/
https://goarctic.ru/news/murmanskie-spasateli-otpravyatsya-na-severnyy-polyus/
https://goarctic.ru/news/murmanskie-spasateli-otpravyatsya-na-severnyy-polyus/
https://goarctic.ru/news/arktika-segodnya-lgoty-gruzy-i-pates/
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представителей Минфина, государству пока не ясно, за счёт чего 

компенсировать так называемые выпадающие, т.е. недополученные 

бюджетом в результате выделения льгот, доходы. А раз так, то и решение по 

льготам пока не может быть принято. Надо сказать, что тема эта интересная и 

важная для развития нашей Арктики, поэтому продолжаем наблюдение. 

С промышленным развитием Заполярья связаны значительные 

перспективы роста грузооборота арктических портов. Так, по словам 

губернатора Чукотского автономного округа Р. Копина, к 2026 году объёмы 

перевалки морпорта Певек увеличатся с текущих 300-350 тысяч до двух 

миллионов тонн в год. Этим серьёзным приростом порт будет обязан 

развёртыванию добычи на ряде перспективных месторождений округа. 

Пока наша ПАТЭС готовится к отправке в далёкий рейс на Чукотку 

(сейчас она, напомню, находится в Мурманске, откуда выйдет 23 августа), в 

самом округе продолжаются работы по подготовке к развёртыванию 

станции. Сделать предстоит немало: атомная станция требует солидной 

инфраструктуры. Как сообщают из региона, строительство гидротехнических 

сооружений и береговой инфраструктуры идёт в штатном режиме и с 

соблюдением графиков.  
Первоисточник: https://goarctic.ru/news/arktika-segodnya-lgoty-gruzy-i-pates/ 
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